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ATA DE REUNIÃO

ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE EXTENSÃO DO INSTITUTO
FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE SÃO PAULO (IFSP).

 

Ao oitavo dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte cinco, realizou-se, por videoconferência, às 
quatorze horas e quinze minutos, a segunda reunião ordinária do Conselho de Extensão do IFSP 
(Conex), sob a presidência  interina de Leylah Marques e com a participação de Adriane Zangiacomo 
Foligno (convidada - Campus Hortolândia), Dyane Guedes Cunha (convidada - PRX), Luciano 
Delmondes de Alencar (convidado - PRX), Mariana Bertolotti Alves Pereira (convidada - PRX), 
Priscilla Najara Dagel Souza (convidada - PRX), Ricardo Agostinho de Rezende Junior (convidado - 
Reitoria), Cynthia Lushiuen Shieh (secretária) e dos seguintes conselheiros: Alexandre Beletti 
Ferreira, Fulvio Bianco Prevot, Juliana Cristina Barbosa Cazaça, Leonardo José Steil, Ricardo Arai e 
Robson Ferreira Lopes. 

ABERTURA DA REUNIÃO:

A Presidente interina do Conselho de Extensão deu início à reunião agradecendo primeiramente a 
presença de todos e todas e explicando que presidirá a reunião em virtude das férias do Presidente, 
Rafael Alves Scarazzati. 

I - ORDEM DO DIA:

Pauta:

1 . Aprovação da FAI UFSCar (Fundação de Apoio Institucional ao Desenvolvimento Científico e
Tecnológico) para realizar o gerenciamento administrativo e financeiro para o TED (Termo de
Execução Descentralizada) relacionado ao projeto ''Oferta do Curso Gestão da Educação para
Equidade Racial'', em parceria com a Secretaria de Educação Continuada, Alfabetização de Jovens e
Adultos, Diversidade e Inclusão/MEC.

A convidada Adriane Foligno explicou a escolha da referida fundação para a execução do projeto.
Aprovação por unanimidade, sem ressalvas.

2. Aprovação de cursos com carga horária igual ou superior a 160 horas:

 

PartiuIF: Cursinho Preparatório para Ingresso de estudantes no IFSP (Reitoria) - Relatoria:
Alexandre Beletti Ferreira

 

Antes da deliberação a respeito do curso, a Presidente interina do Conselho informou que Mariana
Bertolotti e Ricardo Agostinho, coordenadores-gerais do Programa, foram convidados para uma breve
apresentação sobre o Partiu IF (Programa Nacional de Promoção de Igualdade de Oportunidades
para o acesso de estudantes da rede pública de ensino à Rede Federal de Educação Profissional,
Científica e Tecnológica). Mariana explicou que o Programa é financiado pela Secretaria de Educação
Continuada, Alfabetização de Jovens e Adultos, Diversidade e Inclusão (Secadi). Trata-se de um
cursinho pré-vestibulinho destinado aos estudantes do nono ano do Ensino Fundamental das escolas
públicas, com reserva de vagas para pessoas com deficiência, pretas, pardas, indígenas e
quilombolas. O projeto, que tem a previsão de execução até dezembro de 2025, recebeu a adesão de
33 campi e conta com 44 turmas e 1.760 estudantes. A convidada explicou ainda que o Programa é
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formado por três componentes curriculares, a saber: Português, Matemática e Ciências da Natureza,
além de atividades de formações suplementares, como oficinas, palestras, visitas técnicas e
simulados. Ela ressaltou que esses componentes foram definidos pela Secadi, por meio da
publicação de uma portaria normativa. Agostinho complementou que o Programa foi desenhado muito
rapidamente e que deverá ser executado em um prazo curto. Assim, reconhece que ajustes no
Programa são necessários, especialmente no tocante à inclusão de disciplinas e ao atendimento a
estudantes com necessidades especiais. Ele sublinhou ainda que as sugestões de melhorias são
bem-vindas e que as levará à Secadi. Em seguida, o Conselheiro Alexandre apresentou o parecer do
curso, cuja carga horária é de 320 horas. Ele mencionou que não encontrou um curso
correspondente no guia do Pronatec para compará-lo com a documentação recebida, mas que o seu
parecer é favorável, considerando que o PPC foi definido pela Secadi e a aprovação ad referendum

pelo Presidente do Conex. Alexandre afirmou ainda que recebeu um e-mail em nome do Conex
respondendo ao servidor Lucas Labigalini Fuini, que havia solicitado a inclusão na pauta de uma
discussão sobre o Partiu IF, especificamente sobre a ausência da área de Ciências Humanas e
Sociais Aplicadas no Programa. Em resposta à fala do relator, a Presidente interina explicou que,
devido ao cronograma de adesão e início do Programa ter sido curto, houve a necessidade de
aprovação do PPC por meio de resolução ad referendum, mas que os conselheiros não precisam
obrigatoriamente ratificá-la. Ela lembrou, ainda, que os componentes não contemplados, conforme a
Portaria nacional do programa e orientação da SECADI, podem ser ofertadas, por exemplo, por meio
de projetos de extensão desenvolvidos por voluntários. Ela explicou, também, que o e-mail a que o
relator se referiu foi redigido como secretaria do Conex, apenas informando o procedimento usual
para solicitação de pauta, e que a mesma seria tratada na próxima reunião. Alexandre pediu que, em
uma próxima vez, o e-mail seja assinado pelas pessoas que o redigiram. A Presidente interina
agradeceu os convidados por terem aceitado o convite para participarem da reunião. O voto do
relator foi acompanhado por unanimidade pelos conselheiros presentes.  

Assistente de Operações e Logística (Campus Capivari) - Relatoria: Fulvio Bianco Prevot. 

Foi emitido parecer favorável pelo relator, com as seguintes ressalvas: especificar quais instrumentos
de avaliação serão utilizados. Além disso, por se tratar de curso na modalidade EaD, recomenda-se
que não se exija frequência mínima. O voto do relator foi acompanhado por unanimidade pelos
conselheiros presentes.      

II - INFORMES: Em nome da Comissão Eleitoral (Portaria nº 1.101, de 21 de março de 2025), eu,
Cynthia Shieh, informei aos conselheiros sobre o andamento do processo eleitoral para a composição
parcial do Conex (código eleitoral publicado por meio da Portaria nº 1.397, de 07 de abril de 2025),
apresentando o resultado final das candidaturas homologadas dos representantes pro tempore
(mandato até dezembro de 2025).

III - ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, a Presidente interina do Conselho de Extensão
agradeceu a participação de todos e todas e declarou encerrada a reunião. Eu, Cynthia Lushiuen
Shieh, lavrei esta ata que segue assinada por mim e pela Presidente por meio da plataforma SUAP.

 

Rafael Alves Scarazzati

Presidente do Conselho de Extensão
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